

“La voz y los oídos” entre las Policías Federales y el Bundestag Alemán

Con su larga trayectoria profesional y su experiencia parlamentaria, Uli Grötsch se propone ser un nexo entre las Policías Federales y el Bundestag Alemán. Mediante sus informes, los diputados del Bundestag alemán podrán conocer problemas y desafíos relacionados con las Policías Federales y así participar en la búsqueda conjunta de soluciones.

Uli Grötsch

Formación profesional de agente de policía con destinos en Sulzbach-Rosenberg, Nuremberg y Munich. De 1996 a 1998 cumplió servicios en Bad Reichenhall, de 1998 a 1999 en Nuremberg y en Waidhaus.

Uli Grötsch fue diputado del Bundestag Alemán desde 2013 hasta su nombramiento como Delegado Parlamentario para las Fuerzas Policiales Federales el 15 de marzo de 2024.

En la 18.ª legislatura fue portavoz de la 2.ª Comisión de Investigación (BKA) y de la 3.ª Comisión de Investigación (NSU II) por el grupo parlamentario del Partido Socialdemócrata Alemán (SPD), y de 2018 a 2021 fue su portavoz suplente en Política Interior. De octubre de 2014 a diciembre 2023 integró la comisión parlamentaria de control de los servicios de inteligencia federales (PKGr, por sus siglas en alemán)..



Foto izq.:
Nombramiento por Bärbel Bas, Presidenta del Bundestag Alemán, el 15 de marzo de 2024.

Foto arriba:
Uli Grötsch presenta su primer informe ante la asociación alemana de periodismo político Bundespressekonzferenz



Deutscher Bundestag

Delegado para las Policías Federales

Contacto con el Delegado de las Policías Federales

Der Polizeibeauftragte des Bundes beim Deutschen Bundestag
Uli Grötsch
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Teléfono: +49 30 227 39900
Fax: +49 30 227 39901

E-mail: polizeibeauftragter@bundestag.de
<https://www.bundestag.de/polizeibeauftragter>

Información legal

Edita: Deutscher Bundestag, Referat PolB 3 – Prensa y Relaciones Públicas
Diseño editorial: Referat BI 3 – Servicios Infraestructurales
Águila del Bundestag: Autor: Prof. Ludwig Gies; adaptación 2008; büro uebele
Fotos: Deutscher Bundestag/Ina Haar (arriba izq.); Policía Federal (abajo, der.); Deutscher Bundestag/Kira Hoffmann (abajo, izq.); picture Alliance/dpa/Bernd von Jutrczenka (arriba, der.)
Imprime: Ortmaier Druck GmbH, Frontenhausen
Actualización: enero 2025

© Deutscher Bundestag, Berlin
Reservados todos los derechos.
www.bundestag.de

Política de privacidad:
Tomamos muy en serio la protección de sus datos personales. Nuestro aviso de privacidad está disponible en www.bundestag.de/datenschutz.





El primer Delegado para las Policías Federales: Uli Grötsch
Es el primer Delegado Parlamentario para las Fuerzas Policiales Federales: Uli Grötsch fue elegido el 14 de marzo de 2024 por una gran mayoría de los diputados del Bundestag Alemán, y el 20 de marzo prestó juramento en el pleno del Bundestag ante Bärbel Bas, la Presidenta del Parlamento.

El Delegado Parlamentario para las Fuerzas Policiales Federales es el nexo entre la ciudadanía, el personal de las Policías Federales y el Bundestag Alemán. La base legal de sus actividades es la ley del delegado parlamentario para las fuerzas policiales (PolBeauftrG por sus siglas en alemán) del 4 de marzo de 2024, que establece un mandato de cinco años. Puede ser reelegido una vez. El Delegado Parlamentario para las Policías Federales está obligado a presentar al 30 de junio de cada año un informe sobre los resultados de su trabajo a los organismos competentes y a la ciudadanía. Al informe se puede acceder en su sitio web [polizeibeauftragter.de](https://www.polizeibeauftragter.de).

¿Cuál es la función del Delegado Parlamentario para las Policías Federales?

Los agentes de la Policía Federal, de la Oficina Federal de Investigación Criminal y de la Policía del Bundestag Alemán (las Policías Federales) son interlocutores de la ciudadanía, la protegen en situaciones críticas y hasta de peligro (e incluso de peligro mortal) y por lo tanto son garantes importantes de nuestra democracia. El Delegado deberá ayudar a detectar deficiencias estructurales o desarrollos indeseados dentro de las Policías Federales ya en sus inicios y a tomar medidas para contrarrestarlos. Cualquier indicio al respecto le podrá ser comunicado por escrito, por correo electrónico o personalmente. La reserva de identidad está garantizada si así lo desea la persona que informa.



Abogado de las y los agentes de Policía

El Delegado Parlamentario para las Policías Federales cumple con una doble función. Por una parte, puede indagar eventuales conductas incorrectas o posibles irregularidades por fuera de las estructuras oficiales, de forma independiente y sin sujeción a indicaciones de superiores. Concretamente, su cargo ofrece una posibilidad más de investigar y evaluar información recibida sobre irregularidades, más allá de los procedimientos que ya existen para casos determinados: administrativos, disciplinarios, laborales y judiciales. Este Delegado también asume el rol de abogado de las y los agentes de la Policía Federal. En este sentido, desea prestar un aporte a la solución de los problemas cotidianos que le puedan comunicar; por ejemplo, el estado de los inmuebles o cuestiones de conciliación del trabajo con la vida familiar.

Interlocutor para la ciudadanía

Por otra parte, este Delegado Parlamentario también es un interlocutor importante para las ciudadanas y los ciudadanos que quieran comunicarle lo que consideren que son irregularidades o conductas incorrectas de agentes de policía (de las Policías Federales). Este seguimiento de las comunicaciones por parte de la ciudadanía sobre posibles conductas incorrectas de agentes de la Policía Federal, de la Oficina Federal de Investigación Criminal o de la Policía del Bundestag, o bien su indagación para comprobar si existen indicios de deficiencias estructurales o desarrollos indeseados en cuanto a las agencias policiales federales, es una de sus tareas esenciales..



“Quiero ser un interlocutor imparcial y confiable para las Policías Federales y para toda la ciudadanía”.

Foto arriba, izq.: Uli Grötsch en el cargo desde marzo de 2024

Foto centro, izq.: Jura ante la Presidenta del Bundestag Alemán en el pleno del Bundestag el 20 de marzo de 2024

Foto arriba, der.: Uli Grötsch dialoga con representantes de unidades técnicas de la jefatura de la Policía Federal en Stuttgart

Foto centro, der.: Uli Grötsch habla con jóvenes aspirantes a policías federales en el centro de formación y perfeccionamiento de policías de Bamberg